



やさかえ

【学校教育目標】
進んで学び 心豊かで
たくましい子どもの育成

【具体目標】
学ぶ子ども
助け合う子ども
きたえる子ども

発行：一関市立弥栄小学校

令和6年11月22日

第8号

文責：栃内 宏之

チャレンジが成長に！「学習発表会」大成功

10月26日（土）に行われた学習発表会では、児童会が決めたスローガン「みんなが主役！弥栄っ子の思いよ届け」のもと、練習してきたことを精一杯伝えようとする姿、自分の役割をしっかりと果たそうと真剣に取り組む姿が、どの子供にも見られました。

脚本作りや英語でのセリフ、ミュージカルや大勢の前での得意技の披露等々、例年以上にさまざまな「チャレンジ」がみられた今年度の学習発表会。発表後に笑顔で成功を喜び合う姿には、協力して一つのものを作り上げることができたという満足感が溢れていました。チャレンジしたことが大きな成長につながり、力と自信を高めることができた子供たち。今後の活躍も大いに期待できそうです。

お家の方々には、衣装の準備や子供たちへの励まし、当日の会場の片づけなど、今年度もたくさんのご協力をいただきました。本当にありがとうございました。



今年度は3曲にチャレンジした
全校合唱



よく揃った太鼓の勇ましい響き
4～6年「いやさか太鼓」



得意技の披露にもチャレンジした
1年「おむすびころりん」



ミュージカル風の劇にチャレンジ
2・3年「11ぴきのねこ」



音楽の楽しさが伝わってきた
1～3年の演奏



全員が英語にチャレンジした4・5
年「十二支のパーティー」



古典落語をもとにした劇にチャレ
ンジした 6年「化け物つかい」

児童の感想より

○6年 佐々木慎之介さん

ぼくが、学習発表会を終えて心に残っていることは、げきと太こです。げきでは、まちがえずにセリフを言えたり、ダンスもしっかりおどれたからです。太こは、力強くしっかりまちがえずにできてよかったです。学習発表会を成功させることができてよかったです。

学習発表会の感想 ～ご協力、ありがとうございました～

【来賓の皆様より】

- 全校合唱は一つひとつの音がそろい、心地よかったです。太鼓の演奏は、きりっとした子供たちの表情が印象的でした。いつも思うのですが、太鼓の音は、体全体に響き、心が洗われるようです。元気に演じることを楽しむ1・2・3年生。これまでの学びを取り入れた4・5・6年生。どの学年も工夫をこらした内容を表情豊かに演じていました。
- 統合弥栄小学校から30数年、伝統を守ってきたいやさか太鼓。心に響いてきました。ありがとう！低学年生の素直な演技に感動しました。楽しかったです。高学年生は、SDGsや歴史などのテーマに取り組み、おもしろ、おかしく演じていました。将来、弥栄からも芸人がでることを期待しています。ガンバレ弥栄っ子！
- 学年が上がるごとに、こんなに成長するんだなと感慨深く見させていただきました。そして、何よりも、自分たちの発表だけでなく低学年のお世話や舞台まわりの仕事もこなす子供たちには、いつも感心させられます。

【保護者の皆様より】

- 学年のカラーや個人の得意なことを生かした、子供たち自身で創り上げた演技、演奏、声がとても生き生きとしていて感動しました。発表だけでなく、照明やアナウンスまで、裏方の仕事をきっちりする姿もとても立派でした。
- 4・5、6年生の劇は、英語で話す、歴史上の人物について説明するなど、自分達で脚本を考えて行ったとのことでしたので、みんなで意見を出して頑張ったんだなあと思わせるお話でした。みんなが楽しくなれた発表会だったと思います。
- 他校ではできない①出番の多さ、②まとまりの良さ、③保護者との連携の強さは、当校独自の強みであり、今後も継続していくべきと考えます。発表の内容に関しても、各学級が一体感をもって共同の価値を創出しながら、児童の個性も生かしながらの発表にとっても感心しました。
- PTAの会場撤収の手際よさも伝統だと思います。地域と共にある学校づくりが実現している発表会でした。

他にも、子供たち、そして我々教職員の励みとなる感想や貴重なご意見をたくさんいただきました。ご協力に感謝いたします。一部しかご紹介できず、申し訳ありません。

前半の清掃活動を振り返りました

11月12日（火）の「弥栄っ子タイム」に縦割り班集会を行い、今年度前半の清掃活動について振り返りました。集会では、特に清掃への取組が素晴らしかった班（がんばり班）と各班の中で特に掃除を頑張った人（がんばり賞）が、保健委員会から表彰されました。また、新しい縦割り班毎に後半の清掃活動のめあてを話し合いました。集会後の清掃から、どの縦割り班も班長を中心に真剣に清掃活動に取り組んでいます。



◎がんばり班…1班、2班、4班、6班

◎がんばり賞…1班：4年 佐々木 凜さん
2班：1年 佐藤 莉織さん
3班：4年 小野寺咲蓮さん

4班：4年 岩渕 日咲さん
5班：1年 千葉 大和さん
6班：1年 佐々木晴輝さん

音楽の楽しさを伝えた 一関地方音楽発表会

1月7日（木）と8日（金）の2日間、一関文化センターにおいて「一関地方音楽発表会」が行われました。弥栄小学校からは、1～3年生18名が出演し、合奏唱「パフ」と合唱「ぼよよん行進曲」を演奏しました。

学習発表会の時よりもさらにレベルアップさせようと練習に取り組んだ1～3年生。楽しそうに生き生きと演奏する姿には、会場から大きな拍手が送られていました。



【講師講評より】

「パフ」

- ・合奏と歌と両方楽しみました。歌はとても元気よく、合奏もよく合っていました。リコーダーだけの所も、とてもきれいでした。
- ・1～3年生でこれだけ息の合った合奏。とっても練習をがんばったのだなあと思います。3年生のリコーダーもとってもすてきでした。

「ぼよよん行進曲」

- ・歌もパフォーマンスも共に楽しめました。とかくパフォーマンスが入ると歌がおろそかになるのですが、歌もしっかり歌えました。
- ・元気のよい歌声にこちらも元気が出ました。ただ体を動かすだけでなく、動きによってイメージを統一して、それを発声につなげているのがすばらしいです。

メディアとの上手な付き合い方を学びました



1月18日（月）に、臨床心理士の玉置正子先生を講師にお招きし、「メディア研修会」が行われました。この研修会は、弥栄市民センターの協賛をいただき、PTA研修部と学校が共催して開催したものです。昨年度に続いて2回目となりますが、今年度は、弥栄小学校運営支援協議会でのご意見を参考に、対象を高学年だけでなく全校としました。メディアは、生活に欠かせないものになっており、低学年のうちから使う機会も多くなってきていることから、その適切な使い方や怖さについて、早いうちに学ぶ機会をもった方がよいとの考えからです。

今回の研修会のテーマは「日常生活とメディア～上手なメディアとの付き合い方～」。講師の玉置先生から教えていただいたことの中には、次のようなものがありました。

- ・2020年に県内で「ゲーム障がい」と診断された患者の中で最も年齢が低かったのは7歳。
- ・スマホや携帯電話を1日に平均1時間以上使うと成績が下がる。
- ・寝る2～3時間前にスマホやゲーム、テレビの画面の光を浴びると病気になったり記憶力が下がったりすることがある。
- ・ゲームの後で勉強をすると、勉強のスピードが遅くなる。
- ・市内にも、ゲームのし過ぎで生活が乱れ学校に行けなくなった人がいた。
- ・直接、顔を合わせて言えないようなことは、ネットにも書き込んではいけません。
- ・インターネットで知り合った相手を信用してはいけません。

研修会の感想を、お子様からお聞きいただければと思います。また、メディア研修会の資料は、全員に配付しました。お家の方へのメッセージも書かれているので、ぜひ、お読みください。

1年生と真滝幼稚園の年長さんが交流



11月13日(水)、1年生の子供たちが計画した「秋のおもちゃ祭り」に、真滝幼稚園の年長児9名を招待し交流会を行いました。

1年生の子供たちは、松ぼっくりや木の実を材料に工夫を凝らしておもちゃを作り、遊び方を優しく教えるなど、「幼稚園のみんなに喜んで欲しい」と張り切って活動に取り組みました。幼稚園の子供たちも、とても楽しい時間を過ごすことができたようで、帰る時には「また来たい。」「次はいつ？」等と、口々に話していました。

交流をとおして、すっかり打ち解けた子供たち。来年の4月が楽しみになったようです。真滝幼稚園からは、来年度2名の子供たちが弥栄小学校に入学する予定です。

交流をとおして、すっかり打ち解けた子供たち。来年の4月が楽しみになったようです。真滝幼稚園からは、来年度2名の子供たちが弥栄小学校に入学する予定です。

給食の感謝を伝えました

11月19日(火)に給食センターの方と給食に野菜を提供している生産者さん4人をお招きして「給食感謝の会」を行いました。

保健委員会の児童が中心となって進められた会の中では、感謝の気持ちを込めて全員で合唱を演奏し、お礼の手紙を渡しました。

お招きした皆様からは、「歌声を聞いて元気になった。」と話していただきました。いつも、おいしい給食を提供してくださっている皆様に、感謝の気持ちがしっかりと伝わったようです。



入賞おめでとう！！



「ごはん・お米とわたし」作文・図画コンクール

「作文部門 優良賞」
1年 佐々木晴輝さん



税に関する絵はがきコンクール

「奨励賞」
6年 熊谷ほのかさん



12月の主な予定



- | | | | |
|--------|--------------------------------|--------|----------------------|
| 3日(火) | 全校のつどい、学校保健委員会、授業参観、PTA全体会、懇談会 | 17日(火) | 午前授業、下校 12:15 |
| 5日(木) | CRT(2・3校時) | 20日(金) | ALT、全校5時間授業、下校 12:30 |
| 6日(金) | ALT、委員会 | 23日(月) | 第2学期終業式、下校 12:15 |
| 9日(月) | 復興の日 | 24日(火) | 冬季休業(～1/14、22日間) |
| 10日(火) | 児童のつどい、図書祭り | 30日(月) | 学校閉庁日 |
| 13日(金) | ALT、わかき号、クラブ | 31日(火) | 大晦日、学校閉庁日 |
| 16日(月) | 午前授業、下校 12:15 | | |

【お知らせ】

冬季休業中の夜間・休日・閉庁日の緊急連絡は、下記にお願いいたします。

校長(校長)携帯：090-4637-6204

